Interkulturelle Woche Freiburg

22. bis 29. September 2019



Samstag 21.9.2019, ab 14 Uhr

Training und Fußballturnier vom Freiburger FC und der Gemeinschaftsunterkunft für Flüchtlinge Längenloh

Los geht es mit einem gemeinsamen Training der Jugendmannschaft des FFC mit allen interessierten jugendlichen (Neu)-Bürgerinnen und -Bürgern im Alter von 12-20 Jahren. Beim anschließenden Fußballturnier kann das (neu erlernte) Können ausprobiert werden. Für die kleineren Kickerfans ab 5 Jahren bietet der FFC ebenfalls parallel ein Training und Turnier an.

Wo: Sportplatz im Wohnheim Längenloh-Zähringen, Gundelfingerstr. 35, Veranstalter: Caritasverband Freiburg-Stadt e.V. und Freiburger FC

Sonntag 22.9.2019, 14.30 -17.00 Uhr

Im Gespräch mit "Zeugen der Flucht" im Rahmen des Sonntagscafés

Junge Geflüchtete erzählen von ihrer Flucht und dem Ankommen in Freiburg. So wird Wissen über Geflüchtete aus Medienberichten um persönliche Geschichten ergänzt.

Wo: Heinrich-Hansjakob Haus, Talstr. 29, Veranstalter: Caritasverband Freiburg-Stadt e.V.

Dienstag 24.9.2019, 14-17 Uhr

Erzählcafé "Ankommen in der Fremde – früher und heute" im Rahmen des Frauencafés

Worin liegt der Reiz des Neuen? Was ist verwirrend an einem fremden Ort? Wie kommt man gut in einem anderen Land, einer anderen Stadt an? War das früher anders als heute?
Beim Erzählcafé sind Sie eingeladen, sich
Erlebnisse vom Ankommen in der Fremde von
Frauen aller Altersgruppen anzuhören. Und
wenn Sie mögen, können Sie von Ihren eigenen
Erfahrungen berichten.

Wo: Zähringer Treff Senioren- und Familienzentrum, Zähringer Str. 346, Veranstalter: Caritasverband Freiburg-Stadt e.V.

Dienstag, 24.9.2019, 19.30 Uhr

Flucht, Fußball, Grundgesetz? Kurzfilme zu Ankommen und Integration

Was passiert, wenn ein israelisches Auto gegen ein christliches Kloster im Westjordanland fährt; du plötzlich einen Frachter mit Flüchtlingen steuern musst; Fußballträume ganz anders wahr werden; Ghana einem bayrischen Dorffußballverein auf die Sprünge hilft und ein deutsch-türkischer Lehrer genug von rassistischer Diskriminierung hat? Fünf Kurzfilme mit dt./ arab. Untertiteln.

Wo: Maria-Magdalena Kirche Rieselfeld, Maria von Rudloff Platz 1a, Eingang Willy Brandt Allee, Veranstalter: Evang. Pfarrgemeinde Freiburg-Südwest

Mittwoch 25.9.2019, 16 -18 Uhr

Interkulturelles Café "Mosaik am Mittwoch"

Kontakt, Kommunikation, Menschen kennenlernen, Deutsch lernen, Singen, Hausaufgaben machen, Kaffee, Tee, Kuchen, Obst, Feste feiern, Deine Idee?

Wo: Haus Albert, Sundgauallee 9 Veranstalter: Café Mosaik





Mittwoch 25.9.2019, 19 Uhr

Zusammen leben, zusammen wachsen – Gottesdienst zum Tag des Flüchtlings

Das evangelische und katholische Dekanat laden zum Tag des Flüchtlings und Migranten zu einem ökumenischen Gottesdienst in der Johanneskirche (Wiehre) ein. Das Zusammenleben in Vielfalt in der Freiburger Stadtgesellschaft fordert heraus. Im Rahmen der Interkulturellen Woche wird dieser Gottesdienst Aspekte des Zusammenwachsens aufgreifen.

Wo: Johanneskirche, Wiehre, Veranstalter: Evangelisches und katholisches Dekanat

Mittwoch 25.9.2019, 20 Uhr

"I love Syria" – Ein subjektiver Syrien-Deutschland-Informationsabend

Die beiden jungen Syrer Louay Hindi und Khaled Alsaleh berichten in Bildern und Filmen von ihrer Heimat vor dem Krieg und unter welchen Umständen die Menschen dort heute leben. Mit ihrem spannenden Vortrag sind sie bereits durch ganz Deutschland gereist, um Vorurteile und gängige Klischees gegen Muslime beiseite zu räumen und eine Brücke zu bauen zwischen verunsicherten Menschen in Deutschland und kriegsgebeutelten Menschen in Syrien. Eintritt frei – Spenden willkommen.

Wo: Pfarrsaal, Hl. Dreifaltigkeit, Hansjakobstr. 88a, Veranstalter: Kath. Kirchengemeinde Freiburg Ost

Gemeinsame Picknicks im Grünen mit Spielangeboten für Klein und Groß in verschiedenen Stadtteilen

Unsere Stadtteile sind vielfältig und lebendig. Das gemeinsame Picknick bietet die Chance ins Gespräch mit Nachbarn und Nachbarinnen zu kommen, mit denen wir nicht täglich reden. Wir wollen das Eis brechen und laden Sie in folgenden Stadtteilen zum Picknick ein:

- Littenweiler: Donnerstag, 26.9.2019, ab 17
 Uhr im Konrad-Günther Park
- Brühl/ Zähringen: Freitag 27.9.2019, ab 17
 Uhr an der Tullaschule
- Betzenhausen: Freitag, 27.9.2019, ab 17
 Uhr auf der Seeparkwiese am Spielplatz
- Vauban: Freitag, 27.9.2019, ab 17 Uhr auf der Wiese an der Wendeschleife (Endhaltestelle Innsbrucker Straße)

Veranstalter: Stadtpiraten Freiburg

Freitag 27.9.2019, 16 Uhr

Mitmach-Konzert für Kinder und ihre Eltern mit Alex Bökelund

Eingeladen sind alle Kinder von 5-11 Jahren, um gemeinsam Musik zu machen. Es gibt Bodypercussion, Trommeln, Bewegung zu Musik, Rap und vieles mehr. Kommt vorbei, denn es geht um das wichtigste der Musik:
Gemeinsam ganz viel Spaß haben. Eintritt frei. – Im Anschluss Picknick mit den Stadtpiraten Freiburg.

Wo: Turnhalle der Tullaschule, Offenburgerstr. 12, Veranstalter: Familiencafé bei Thomas, Thomaskindergarten, Tullaschule, AWO-Kita Hornusstraße, Zähringer Treff

Freitag 27.9.2019, ab 19.30 Uhr

Internationale Musikkneipe - eine kleine Weltmusik

Vielfältiges Live-Programm von Folk bis Klassik mit Solisten, Instrumental- und Vokalgruppen; anschließend Open Session für jedermann. Spenden statt Eintritt.

Wo: Sulzburgerstraße 18, Veranstalter: Mehrgenerationenhaus EBW Freiburg





Freitag, 27.9.2019, 20 Uhr

Haben wir es geschafft? Drei Jahre nach der Flucht aus Syrien

Nachdem die beiden Syrer Louay Hindi und Khaled Alsaleh bereits viel über ihr Land erzählt haben, berichten sie jetzt von ihrer Flucht und den über drei Jahre in Deutschland gesammelten etwa 10 km. Mit Bus und Bahn fahren wir nach Erfahrungen – von schönen Momenten und von Schwierigkeiten. Die Beiden lassen die Zuhörenden teilhaben an ihrem Ankommen und Einleben in Deutschland, der aktuellen Situation in Syrien und ihren Hoffnungen.

Eintritt frei – Spenden willkommen.

Wo: Gemeindesaal St. Peter und Paul, Bozenerstr. 4, Veranstalter: Kath. Bildungswerk in Kooperation mit der Gemeinde St. Peter und Paul

Sonntag 29.9.2019, 8.50 – etwa 18 Uhr

Gemeinsam Wandern in der neuen Heimat

Mit Zug und Bus fahren wir auf den höchsten Berg des Schwarzwaldes, den Feldberg. Wir wandern vom Feldberger Hof über die Todtnauer Hütte und Stübenwasen zum Notschrei. Das sind Freiburg zurück. Wir werden etwa um 18 Uhr ankommen. Diese Wanderung führt uns durch eine sehr schöne Landschaft. Sie ist nicht anstrengend. Unterwegs werden wir Picknick machen. Bitte gute Schuhe, warme Kleidung, Essen und Trinken mitbringen. Man muss nichts bezahlen.

Wo: 8.50 Uhr Treffpunkt auf der Straßenbahnbrücke beim Hauptbahnhof, Veranstalter: NaturFreunde Freiburg, Café Mosaik

Alle Veranstaltungen wurden von einer ökumenischen Vorbereitungsgruppe mit den jeweiligen Einzelveranstaltern organisiert bzw. koordiniert.

